



Las metas de Pemex y su incumplimiento



Por **Bruno Donatello**

Jueves 12 de Octubre de 2023 - 01:30

También las metas señaladas originalmente para la producción de crudo se han quedado ridículamente cortas en la administración de Romero Oropeza...

El director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza compareció, ante el Congreso el pasado lunes de la presente semana. Del excelente reportaje periodístico correspondiente –de la reportera Karol García– se desprende tan solo una conclusión de gran peso histórico. El fracaso de la paraestatal en la actual administración para cumplir sus metas programáticas propaladas en su momento con toda fanfarria. Esa conclusión, que desde luego no pudo refutar el funcionario compareciente, se aplica tanto a los datos relativos a refinación como a producción.

Según el reportaje citado, tanto el presidente de la República como la titular de la secretaría de Energía, Rocío Nahle, prometieron en diciembre de 2021 que hacia finales del sexenio las seis refinerías de la paraestatal Pemex deberían estar operando al 80% de su capacidad instalada. Sin embargo, los datos de la realidad revelan que en la actualidad la capacidad conjunta de refinación de las seis plantas alcanza apenas 1,640 millones de barriles diarios, lo cual equivale a tan solo 48.5 de la capacidad instalada.



El referido incumplimiento se debe en muy buena medida al gran retaso, mayor a un año y tres meses, que lleva la refinería que se está construyendo en el puerto de Dos Bocas, Tabasco. Según los planes optimistas del gobierno de la 4T, para el cierre del actual 2023 dicha instalación debía estar produciendo 290,000 millones de barriles diarios y la realidad es que, si acaso se alcanzará el muy bajo nivel de 17,000 millones de barriles diarios, con una cifra relativa de tan solo poco menos del 6 por ciento. Pero en el ámbito de las inversiones, Dos Bocas ya va en más de 20,000 millones de dólares sobre un presupuesto original de tan solo 8,000 millones.

También las metas señaladas originalmente para la producción de crudo se han quedado ridículamente cortas en la administración de Romero Oropesa. El objetivo propalado originalmente para este rubro de 2.8 millones de barriles por día se ha venido recortando de manera sucesiva en el transcurso del sexenio, aun mediando el truco técnico de agregarle a la cifra los condensados y los productos ligeros. Pero ni con eso se logra inflar el nivel. Al respecto, con toda frescura Romero Oropesa afirmó que la cifra de producción para el cierre del sexenio será de tan solo poco menos de 1.9 millones de barriles diarios.

[**bdonatello@eleconomista.com.mx**](mailto:bdonatello@eleconomista.com.mx)